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L’Amministrazione comunale investe 
nello sport come strumento di 
consapevolezza, salute e crescita.
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pag. 19
La Maratona del Benessere è il nuovo 
format per costruire tutti insieme una 
comunità più coesa, in salute e felice.

Opere per 1,6 milioni di euro
 
Efficienza energetica, ammodernamento degli edifici, 
riqualificazione delle aree verdi, asfaltature, manutenzione
del territorio, investimenti in sicurezza: tutti gli interventi.

Sostenibilità

Sport 

Benessere

pag. 5-9
Tante azioni per fare, come comunità, 
la nostra parte nella lotta ai 
cambiamenti climatici.
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Care concittadine e cari concittadini,
attraverso questo giornale, che dal 2007 arriva con regolarità nelle vostre case, l’Amministrazione co-

munale fa il punto sulle iniziative messe in campo, offre strumenti di dialogo e informa sulle occasioni di 
incontro nelle quali potete dare il vostro contributo alla elaborazione delle politiche più appropriate per 
la nostra comunità. 

In allegato, avete trovato il programma della manifestazione “L’Olio della Serenissima”, con il suo ricco 
calendario di eventi che animeranno il nostro paese nei primi due fine settimana di aprile.

Per mettere nella giusta prospettiva le azioni concrete, vorrei condividere con voi l’orizzonte di senso e 
i valori che guidano l’Amministrazione nel sempre più difficile compito di amministrare. 

Sperimentiamo, in maniera crescente e quotidianamente, la disaffezione verso “ciò che è di tutti”, il 
ripiegamento sul privato, l’aggressività o l’indifferenza verso l’altro, la paura e la sfiducia nel futuro. Chi, 
amministrando, ha il compito di prendersi cura dei beni comuni si sente spesso solo.

Dobbiamo fermare questa tendenza involutiva che ci allontana dai valori più autentici: la bellezza 
dello stare insieme, del condividere, di occuparci con generosità gli uni degli altri. 

Nelle nostre comunità locali - lontane dalle dinamiche più aggressive e di potere che si registrano a 
livello centrale e tra gli Stati - è ancora possibile coltivare spazi di amicizia, di solidarietà e di speranza. 

Facciamolo noi per primi. In questo momento storico complesso e pieno di incognite, servono segni e 
testimonianze tangibili di fraternità e umanità.

Riappropriamoci noi per primi di un “fare comunità” all’insegna della cooperazione tra cittadini, tra 
cittadini e Amministrazione, tra associazioni, tra Comuni e tra diversi livelli istituzionali. 

Le politiche pubbliche se non migliorano la qualità di vita, di relazione, di generatività (ossia il la-
sciare una traccia con le nostre azioni nella vita degli altri), di connessione con qualcosa di più grande di 
noi, cederanno il passo a una società senza fraternità e dunque disumana. E questo noi non lo vogliamo. 

Credo infine che per fare passi avanti sia importante imparare a “riconoscere” i talenti delle persone e 
il valore delle cose più che “inventare” da zero.

È quello che auguro a tutti noi.
Un abbraccio con l’augurio di una Pasqua di speranza a ciascuno di voi!

Mariarosa Barazza, Sindaca

Redazione: Municipio, piazza Vittorio Veneto, 40 
31012 Cappella Maggiore - tel. 0438.9321
segreteria@comune.cappellamaggiore.tv.it

Stampa: Grafiche De Bastiani, Godega di S.U. (TV)

Qui sotto elenchiamo i servizi che vengono com-
pletamente erogati on-line, senza che l’utente 
debba muoversi da casa. Inquadrando il Qr-code, 
entri direttamente nella pagina del servizio. 

RICHIESTA 
DI ACCESSO 
DOCUMENTALE 
IN MATERIA DI 
EDILIZIA PRIVATA

RICHIESTA 
PERMESSO DI 
OCCUPAZIONE 
SUOLO PUBBLICO

RICHIESTA DI 
ACCESSO AGLI 
ATTI
(civico, 
generalizzato
e documentale)

CAMBIO DI 
RESIDENZA

RICHIESTA 
PUBBLICAZIONI 
DI MATRIMONIO

IL COMUNE SUI SOCIAL
Il Comune di Cappella Maggiore è presente sui principali 
social media o servizi di messaggistica istantanea.
Metti il tuo like, o iscriviti, e seguici su:

 https://www.facebook.com/ComuneCappellaMaggioreTV

 https://www.instagram.com/comunecappellamaggiore/

 
https://www.youtube.com/user/CanaleCM

 https://www.threads.net/@comunecappellamaggiore 

 https://t.me/cappellamaggiore

Comune digitale

Il Comune di Cappella Maggiore è sempre più digitale: tutta una serie 
di servizi vengono ormai  erogati completamente on-line; altri invece 
si possono prenotare on-line per poi arrivare all’appuntamento con 

tutta la documentazione e sveltire così la procedura con risparmio di 
tempo per l’utente.

Inquadrando il Qr-code puoi accedere alla pagina con 
l’elenco di tutti i servizi erogati dal Comune di Cappel-
la Maggiore, suddivisi per categorie. Sotto l’elenco, c’è 
il campo in cui inserire parole chiave per una ricerca 
personalizzata.

SERVIZI EROGATI COMPLETAMENTE ON-LINE

ISCRIZIONE AL 
TRASPORTO 
SCOLASTICO

ISCRIZIONE 
AL CENTRO 
EDUCATIVO 
POMERIDIANO 

CALCOLO 
DELL’IMU 

RILASCIO DEI 
CERTIFICATI 
ANAGRAFICI 

SPORTELLO 
UNICO ATTIVITÀ 
PRODUTTIVE

SPORTELLO 
UNICO EDILIZIA

PRENOTAZIONE SERVIZI

Numerosi altri servizi, invece, si 
possono prenotare on-line per 
poi arrivare all’appuntamento 
con tutta la documentazione. Ad 
esempio:

RILASCIO CIE
Carta di identità 
elettronica 

RILASCIO SPID  
L’identità digitale 
per accedere 
ai servizi 
della Pubblica 
Amministrazione  

PALESTRE DIGITALI 
Appuntamento 
con l’animatore 
digitale per 
il supporto 
all’utilizzo di 
cellulari/computer 

 

Contrassegno 
disabili 

Contrassegno
rosa 

SERVIZIO
E-BIKE SHARING
(dal 1° marzo
al 31 ottobre) 

PRENOTARE
IL CAMPO
DI BEACH VOLLEY
(nel periodo estivo)

RILASCIO CONTRASSEGNO 
PARCHEGGI RISERVATI
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Pesanti tagli ai Comuni
e l’obbligato ritocco dell’IMU

I gravosi tagli previsti dalla Legge 
di Bilancio 2025, pari a 8 miliardi 
di euro, stanno compromettendo 
l’operatività di tutti i Comuni ita-
liani, ma in particolare di quelli di 
piccola e media dimensione come 
il nostro. 
«I tagli, sommati alla spending re-
view  e alla  riduzione delle assun-
zioni – spiega Traetta - sono un 
danno serio per le comunità locali: 
gli amministratori si trovano nella 
condizione o di tagliare servizi es-
senziali o di chiedere ai cittadini di 
contribuire di più».

Le mani dello 
Stato nelle 
tasche dei 
Comuni
Per la spending review nel 2024 il 
Comune di Cappella Maggiore ha 
già dovuto dare allo Stato 24mila 
euro e altrettanti ne dovrà dare 
nell’anno in corso (2025) e poi nei 
due successivi (2026 e 2027). 
E, come se non bastasse, da qui al 
2029 si prospettano tagli di circa 
20-40 mila euro all’anno previsti 
appunto dalla Legge di Bilancio 
2025.

IMU aumento 
ma contenuto, 
invariata 
l’addizionale 
IRPEF
Per poter raggiungere l’equilibrio 
di bilancio, già appesantito dall’au-
mento dei costi dell’energia, del 
personale, a seguito del rinnovo 
del contratto nazionale (+6%), 
delle materie prime e dei servizi 
in generale, l’Amministrazione co-
munale è stata dunque costretta a 
riallineare le aliquote IMU a quelle 
dei Comuni limitrofi, e pertanto 
da 0,9% a 0,98%. 
È però riuscita a mantenere 
invariati l’addizionale comunale 
IRPEF e i tributi generali.

Ecco una simulazione di quan-
to potrebbe aumentare il dovuto 
IMU per un immobile ad uso abi-
tativo ordinario (A3 cl3) con tre 
pertinenze ovvero due garage (C6 
cl4) e una cantina (C2 cl3):

Aliquota 
IMU attuale 
0,9%

Nuova aliquota 
IMU 0,98% 
2025/2027

794,24 euro 864,84 euro
  

Aliquote IMU 
attuali

Nuove aliquote 
IMU 2025/2027

Immobili ad uso abitativo 
ordinario

0,9% 0,98%

Immobili ad uso produttivo 
(esclusi categoria D)

0,9% 0,98%

Immobili a uso produttivo 
categoria D

0,9% (di cui lo 0,76% 
è la quota fissa riservata 
allo Stato)

0,98% (di cui lo 

0,76% è la quota fissa 
riservata allo Stato)

Aree fabbricabili 0,9% 0,98%

Terreni agricoli Esenti Esenti

Fabbricati rurali strumentali 
all’attività agricola

0,1% 0,1%

Ville, castelli, case di lusso 0,54% (detrazione 
di 200 euro in quanto 
prima casa)

0,60% (detrazione 

di 200 euro in quanto 
prima casa)

Edifici comunali efficienti 

Edifici comunali efficientati: 
-15% di consumo di energia, 
meno emissioni inquinan-

ti in atmosfera, miglior comfort 
visivo e abitativo (temperatura e 
umidità dell’aria). È il risultato 
ottenuto con la riqualificazione 
energetica degli impianti di illumi-
nazione e delle centrali termiche di 
tutti gli immobili comunali, avve-
nuta nel corso del 2024, grazie al 
project financing attivato dall’Am-
ministrazione comunale. 
Oltre al risparmio energetico com-
plessivo, ora tutti gli impianti sono 
a norma e più affidabili, con relati-
vi risparmi di manutenzione. 

Relamping
Relamping significa riqualificazio-
ne del sistema di illuminazione in-
terno con la sostituzione dei corpi 
illuminanti e l’aggiunta di ulteriori 
punti luce. I nuovi impianti di il-
luminazione dispongono ora di un 
sistema intelligente di accensione 
grazie al quale le luci si accendono 
da sole quando l’ambiente è sotto 
illuminato (e solo nel caso in cui 

siano presenti persone), e si spen-
gono automaticamente quando la 
gente esce e gli ambienti si svuo-
tano. La luminosità si autoregola: 
più luce arriva dall’esterno e più 
debole è la luce artificiale, con be-
nefici evidenti dal punto di vista 
dei consumi.
Inoltre, il sistema di diagnosti-
ca da remoto permette al gestore 
dell’impianto di vedere i malfun-
zionamenti delle lampade e di at-
tivarle o di spegnerle.

 
Nuovi impianti 
termici
Sono state sostituite le vecchie cal-
daie con nuovi generatori di calo-
re a condensazione con migliore 
rendimento, sono stati rifatti i ca-
mini e sostituite le elettropompe 
di circolazione con nuove dotate 
di motori elettronici e di nuovo 
scambiatore.

I nuovi sistemi di regolazione degli 
impianti gestiscono in modo più 
semplice i set di temperatura vo-
luti e gli orari di funzionamento, 
e rilevano le effettive temperature 
negli ambienti e gli eventuali allar-
mi o blocchi. 
 
I lavori che hanno interessato le 
scuole, sono stati illustrati agli 
alunni il 14 dicembre 2024,  in un 
incontro in cui il sindaco Mariarosa 
Barazza e l’ing. Andrea Venturato 
di Eurogroup hanno discusso con i 
ragazzi il tema dell’efficientamen-
to energetico alla luce dei cambia-
menti che essi potevano vedere nelle 
aule e nei corridoi del loro istituto.  

Infissi nuovi 
per la scuola di 
Anzano
I nuovi serramenti installati sono 
in Pvc multicamera, che garantisce 
ottime prestazioni energetiche e 
assicura facile manutenzione e pu-
lizia, e hanno il sistema di apertura 
“ad anta e ribalta”. 
Sulla parte esterna dell’edificio 
(lato di sud-ovest), sono stati inol-
tre installati frangisole in allumi-
nio per l’ombreggiamento delle 
finestre [foto in basso]. Sono state 
infine sostituite tutte le tapparelle.
Gli obiettivi dell’intervento alla 
scuola primaria Regina Dal Cin di 
Anzano erano: contenere i consu-
mi energetici, aumentare la sicu-
rezza dei locali, il confort e la vivi-
bilità dell’edificio, ridurre il livello 
del rumore proveniente dall’ester-
no, migliorare e rinnovare l’aspetto 
estetico dell’edificio.
Il lavoro, del costo di 100.000 euro, 
è stato realizzato con finanziamen-
to Pnrr.

A causa dei pesanti tagli ai Comuni decisi dallo Stato, è stato ne-
cessario, per poter mantenere gli equilibri di bilancio, ritoccare 
- pur non di molto - l’aliquota IMU (la quale, va ricordato, non si 

applica alla prima casa). 
«Una scelta molto spiacevole, che un amministratore comunale 

non vorrebbe mai fare – afferma Vincenzo Traetta, vicesindaco 
e assessore al Bilancio – però la responsabilità è da imputare 
interamente a chi ci ha messo in questa situazione, ovvero chi 
ci governa». 

Nella tabella qui a fianco, le aliquote per le 
diverse tipologie di immobile.
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BIKE-SHARING

Ricordiamo che esiste un 
servizio di bike-sharing 
con 4 biciclette elettriche 

(due city bike e due mountain 
bike) installate in piazzale Earl-
ston ad Anzano.
Il servizio è attivo dal 1 marzo 
al 31 ottobre di ogni anno con 
orario dalle 7.00 alle 19.00. Per 
accedere al servizio è sufficiente 
scaricare la web App gratuita al 
sito  galaltamarca.ecospazio.it  e 
registrarsi. In alternativa, o in 
aggiunta all’utilizzo della App, 
l’utente può richiedere la tesse-
ra RFID, previo appuntamento, 
presso l’ufficio Anagrafe del Co-
mune di Cappella Maggiore.
Gli appuntamenti si fissano tra-
mite il sito del comune www.co-
mune.cappellamaggiore.tv.it

Inqadra
il Qr-code
per maggiori
informazioni

Odissea colonnine elettriche
maginato un risvolto così: Enel X 
non ha fatto seguito agli accordi e 
non installerà i suoi due punti di 
ricarica.
Be Charge invece è stato di paro-
la e ad aprile 2024 ha installato le 
colonnine nei siti previsti: quattro 
in via delle Mure (nel parcheggio 
secondario del campo di calcio) e 
due in via Gramsci (in prossimità 
del centro estetico).
In tutto sono state installate 6 
colonnine di ricarica, 3 del tipo 
Quick (22Kw) e 3 di tipo Fast (60 
Kw). Che però non sono funzio-
nanti perché manca il collegamen-
to con la rete elettrica, che deve es-
sere realizzato da E-distribuzione. 
Stando a quanto dichiara il gestore 

Nel numero de La Fontana 
del marzo 2024, un anno 
fa, avevamo dato notizia 

degli accordi siglati con Enel X (a 
febbraio 2023) e con Be Charge (a 
dicembre 2023) per l’installazione 
di 4 punti di ricarica per le auto 
elettriche nel nostro Comune. Scri-
vevamo: “L’installazione è a carico 
dei gestori, quindi il Comune non 
avrà nessun tipo di spese”. E ripor-
tavamo la dichiarazione del Con-
sigliere comunale con delega alle 
Politiche del Risparmio Energetico 
e Mobilità Sostenibile, Gianni Toc-
chet: «Il risvolto della medaglia è 
che le tempistiche le dettano loro. 
Ma noi li incalziamo».
Neanche lui, tuttavia, avrebbe im-

Procede il cammino della pri-
ma comunità energetica rin-
novabile nata in provincia 

di Treviso per volontà di un ente 
locale: CM SoleInsieme. Ad oggi la 
CER di Cappella Maggiore conta 
50 soci.   
Di recente, gli aderenti hanno 
avuto l’opportunità di concorrere 
al bando Pnrr destinato ai piccoli 
Comuni che ha messo a disposi-
zione risorse a fondo perduto per 
la realizzazione di nuovi impianti 
fotovoltaici pari al 40% delle spese 
sostenute. Si tratta di un impor-
tante primo beneficio per chi ha 
intrapreso questo innovativo per-
corso comunitario, avviato con 
l’approvazione dell’atto costitutivo 
da parte del Consiglio comunale il 
29 dicembre 2022. 
Nei due anni di intenso lavoro per 
rendere operativa la CER, l’Ammi-
nistrazione ha organizzato sei in-
contri pubblici, l’ultimo dei quali il 
21 gennaio 2025, in cui sono stati 

Nei 12 mesi tra dicembre 2023 e 
novembre 2024, la soglia di con-
centrazione nell’aria di PM 2,5 oltre 
la quale ci può essere danno per la 
salute (25 μg/m3) è stata superata 
in 131 giorni e la soglia di PM10 (50 
μg/m3) in 49 giorni. Il mese con l’a-
ria più sporca è stato maggio 2024, 
quello con l’aria più pulita è stato 
giugno. Nel periodo preso in esame, 
il Comune di Cappella Maggiore 
ha totalizzato 192 giorni di buona 
qualità dell’aria (su 366). Le con-
centrazioni nell’aria di polveri sot-
tili sono tra le principali cause delle 
patologie respiratorie. Per cui, è un 
dovere di tutti prendersi cura del-
la qualità dell’aria che respiriamo. 

Fare tutti la 
propria parte
Tra le principali fonti di emissione 
compare il riscaldamento dome-
stico. Per questo l’Amministrazio-
ne comunale ha efficientato tutti 
gli edifici comunali, sostituendo le 
vecchie caldaie con generatori di 
ultima generazione, meno inqui-
nanti (v. pag. 5). Serve che lo fac-
ciano anche i privati. 

CM SoleInsieme, arrivati già  
i primi benefici 

Da alcuni anni è stato messo a di-
sposizione dei cittadini il bando 
“Conto Termico” per la sostituzio-
ne degli impianti di riscaldamento 
obsoleti con impianti innovativi a 
basse emissioni o la coibentazione 
degli edifici, con un beneficio sia 
in termini di emissioni inquinanti, 
sia a livello economico (v. portale 
online del GSE).
Il bando costituisce un’ottima op-
portunità per finanziare interven-
ti dal 40 al 60% di contributo che 
viene restituito con bonifico ban-
cario direttamente nei conti cor-
renti dei cittadini che decideranno 
di usufruirne. Stanno per essere 
approvate le linee guida per il nuo-
vo conto termico 3.0, le cui nuo-
ve opportunità verranno illustrate 
in un incontro pubblico ad hoc.  
Si consiglia di tenere d’occhio inol-
tre il sito della Provincia di Trevi-
so, che regolarmente emette bandi 
per incentivare il rinnovamento di 
vecchi impianti di riscaldamento.  
Rimane in vigore nel nostro Co-
mune il divieto - purtroppo spes-
so ignorato - di bruciare all’aper-
to materiale vegetale (o di altra 
tipologia), anch’esso causa di pol-
veri sottili.

Qualità dell’aria, attenzione!

Cappella Maggiore non dif-
ferisce significativamente 
dagli altri Comuni del ter-

ritorio e risente della condizione 
di generale criticità della Pianura 
Padana per qualità dell’aria.
Tale criticità può essere espressa 
in numeri da quando, a settembre 
2023, l’Amministrazione comuna-
le, grazie alla collaborazione con la 
società Wise-air, ha fatto installare 
due apparecchi di ultima genera-
zione per misurarla: uno sul tet-
to del centro sociale di Cappella 
Maggiore e l’altro presso le scuole 
elementari di Anzano. 

della rete, all’uscita di questo gior-
nale il lavoro dovrebbe essere fatto, 
ma a questo punto chi può mettere 
la mano sul fuoco? 

«Sono stupefat-
to, dispiaciuto e 

anche un po’ ar-
rabbiato - afferma 
il consigliere Toc-
chet - Ma deter-
minato ad andare 

avanti per portare a casa il risul-
tato. Cercheremo anche un nuovo 
gestore che sostituisca Enel X». 
Dopo il collegamento con la rete di 
distribuzione, per renderle opera-
tive dovrà intervenire Be-Charge, 
e si spera che i tempi siano veloci.

illustrati agli aderenti i benefici per 
chi aderisce alla comunità e le novità 
normative che riguardano la transi-
zione energetica con i nuovi incen-
tivi previsti (il conto termico 3.0).
Sul fronte burocratico, è stata com-
pletata la pratica al GSE collegata 
all’impianto fotovoltaico da 20 kW 
installato a settembre 2023 sopra il 
tetto del centro sociale di Cappella 
(dove opera la medicina di grup-
po), impianto che è stato la base 
per avviare la CER. È da poco ar-
rivato anche del benestare del GSE 
per l’avvio del consumo condiviso 
a cui sono collegati gli incentivi. 
Si può entrare a far parte di CM 
SoleInsieme nella veste di consu-
matore e/o produttore di energia: 

nel primo caso si fruisce dell’ener-
gia condivisa nella comunità ener-
getica, nel secondo caso si cede a 
quest’ultima l’energia prodotta dai 
propri pannelli fotovoltaici ecce-
dente il proprio autoconsumo. 

Spiega Mariaro-
sa Barazza: «At-

traverso la nostra 
CER puntiamo 
ad avere benefici 
economici e am-
bientali ma anche 

positive ricadute in ambito sociale 
grazie allo scambio di beni e cono-
scenza che creano fiducia e colla-
borazione tra le persone, beni tan-
to preziosi quanto sempre più rari 
nell’attuale momento storico».

Come aderire
Si può aderire scaricando il modulo che si trova nel 
sito del Comune alla pagina Comunità Energetiche 
(https://comune.cappellamaggiore.tv.it/cer-cm-so-
leinsieme/ oppure inquadra il Qr-code) e versando 20 
euro per l’iscrizione all’associazione CM SoleInsieme. 

Raccolta dell’olio vegetale 
esausto: tre contenitori sono 
stati installati in altrettan-

ti punti del territorio comunale il 
16 dicembre scorso. Si tratta di un 
progetto sperimentale di Savno, ar-
rivato anche a Cappella Maggiore. 
I recipienti sono progettati per 
permettere ai cittadini di confe-
rire l’olio esausto con la massima 
comodità, inserendo la bottiglia di 
plastica con l’olio da smaltire diret-
tamente nel contenitore, evitando 
così l’abbandono dell’imballag-
gio vuoto e prevenendo eventuali 
sversamenti indesiderati. 

Punti di raccolta
dell’olio vegetale esausto

I tre punti di raccolta si trovano: 
- a Cappella Maggiore, vicino alla 
Casetta dell’Acqua in piazzale Do-
natori del Sangue; 
- ad Anzano, nel parcheggio di via 
Gramsci (in foto); 
- ad Anzano, presso il cimitero 
in via Cal della Veia. 
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In arrivo il Piano d’Azione
per l’Energia Sostenibile e il Clima
(PAESC)

Il Piano d’Azione per l’Energia 
Sostenibile e il Clima (PAESC) 
è uno strumento strategico 

adottato dai Comuni e dalle Cit-
tà europee per affrontare le sfide 
poste dal cambiamento climatico 
e promuovere lo sviluppo sosteni-
bile. L’obiettivo è quello ridurre le 
emissioni di gas serra e mitigare gli 
impatti dei cambiamenti climatici 
attraverso una serie di azioni con-
crete e misurabili. 
Il piano si compone di una parte 
di analisi e di una parte di azioni 
pubbliche e private. La realizzazio-
ne di un PAESC comporta diversi 

vantaggi per la cittadinanza: 
Contribuisce a migliorare la qua-
lità dell’aria e a ridurre l’inquina-
mento, creando un ambiente più 
sano e vivibile.
Può portare a significativi risparmi 
energetici e a una riduzione delle 
bollette energetiche per le famiglie 
e le imprese locali. 
Promuove la partecipazione attiva 
dei cittadini nei processi decisio-
nali, aumentandone la consapevo-
lezza e l’educazione ambientale.
Rafforza la resilienza del territorio 
di fronte agli eventi climatici estre-
mi, come ondate di calore, alluvio-

ni e tempeste.
Prepara le infrastrutture e i servizi 
essenziali per affrontare tali eventi, 
può prevenire danni ingenti e sal-
vaguardare la sicurezza e il benes-
sere dei cittadini.
In conclusione, il PAESC rappre-
senta un importante strumento 
per guidare le comunità verso un 
futuro più sostenibile e resiliente. 
Ecco le azioni previste dal PAESC 
di Cappella Maggiore, che si pre-
vede venga approvato dal Consi-
glio comunale nel mese di aprile 
2025.

AZIONI GIÀ ATTUATE AZIONI IN CORSO DI 
ATTUAZIONE AZIONI DA ATTUARE

1. Efficientamento energetico edifici 
comunali (relamping e sostituzione 
degli impianti termici)

2. Efficientamento impianti di 
illuminazione pubblica 

3. Gestione e manutenzione bike-
sharing elettrica 

4. Creazione di una CER 

5. Promuovere la piantumazione di 
olivi 

6. Informatizzazione delle pratiche 
(amministrazione digitale)

7. Acquisto di energia verde da 
parte del Comune

8. Pedibus per i bambini e ragazzi 
delle scuole

1. Sostituzione dei serramenti degli 
edifici comunali

2. Installazione di un impianto 
fotovoltaico 

3. Inserimento di colonnine di 
ricarica per le auto elettriche

4. Iniziative di sensibilizzazione 
e serate informative sui temi 
dell’efficienza energetica e 
sostenibilità ambientale 

5. Aumento del verde 
urbano tramite il progetto di 
piantumazione di nuovi alberi, 
riqualificazione parchi giochi e 
“parcheggio verde” 

6. Coinvolgimento degli operatori 
economici e dei cittadini nel 
raggiungimento degli obiettivi 
dell’Agenda 2030 dell’ONU 

1. Incentivo per raggiungere il 
lavoro in bicicletta 

2. Realizzazione di una nuova 
pista ciclo-pedonale (in via Livel 
e in via della Paglia)

3. Istituzione di uno Sportello 
Energia rivolto ai cittadini 

4. Incentivi ai privati per la 
piantumazione di alberi 

5. Promozione degli incentivi 
regionali e statali per il cambio 
delle stufe/caldaie 

CAPPELLA, 2º COMUNE RICICLONE DEL VENETO

Cappella Maggiore è il se-
condo Comune Rici-
clone del Veneto 2024 

grazie al suo 91,8% di raccolta 
differenziata, 29,4 kg/abitante di 
rifiuto urbano residuo e 53,0 kg/
abitante di rifiuto a smaltimento.  

«Un traguardo importante che ci 
rende orgogliosi – afferma Valenti-
na Ricesso, assessore all’Ambiente 
-. Questo risultato è merito di tutti 
i cittadini di Cappella Maggiore, 
che ogni giorno dimostrano atten-
zione e impegno nella gestione dei 

rifiuti, contribuendo a un futuro 
più sostenibile.
Continuiamo insieme su questa 
strada, per un ambiente sempre 
più pulito e un territorio sempre 
più virtuoso!»

Dalla creatività e sensibi-
lità di quattro donne (in 
foto), è nato il  concorso 

“Ecostyle e cibo green: ogni goccia 
conta”, che ha coinvolto oltre 650 
studenti delle scuole secondarie di 
primo grado del nostro territorio. 
Si tratta del primo concorso italia-
no che mette al centro i temi del 
consumo responsabile dell’acqua, 
della moda e dell’alimentazione 
sostenibili: un vero e proprio pro-
getto educativo innovativo che 
intende sensibilizzare le nuove ge-
nerazioni a nutrirsi e a vestirsi in 
modo consapevole, senza sprechi e 
senza alimentare abusi. 
Gli studenti che hanno aderito al 
concorso provengono da 33 classi 
delle scuole di Cappella Maggiore, 
Colle Umberto, Cordignano, Fre-
gona, Sarmede e Vittorio Veneto. 
Gli studenti realizzeranno dei ma-
nifesti di pubblicità progresso che 
promuovano stili di vita consape-
voli ed equi e che saranno esposti 
nei Comuni aderenti, per sensibi-
lizzare tutta la comunità. 
Oltre al concorso, tra marzo e apri-
le, alcuni esperti incontreranno 
gli studenti delle prime tre scuole 
iscritte per riflettere insieme sulle 
loro scelte di consumo in tema di 
abbigliamento. Il fast fashion, la 
moda ultraveloce e usa e getta, 
che negli ultimi decenni ha rivo-
luzionato il modo in cui ci vestia-
mo,  è causa di spreco di materie 

prime, sfruttamento delle persone 
e iper produzione di rifiuto: un di-
sastro per l’ambiente. 
Ad aprile invece si terranno tre 
appuntamenti, sempre nelle prime 
tre classi iscritte, che vedranno gli 
studenti dialogare in lingua inglese 
sullo spreco alimentare con gli stu-
denti della GEMS Legacy School 
di Dubai.
«Ringrazio il Consorzio Pro Loco 
Prealpi, per essersi fatto capofila e 
organizzatore dell’iniziativa che ha 
coinvolto Comuni, scuole e mon-

Team al lavoro sul bando di concorso: da sinistra, Mariarosa Barazza, sindaca di Cappella 
Maggiore, Silvia Gasparetto in rappresentanza dell’Istituto Comprensivo di Cappella Mag-
giore, Tiziana Gottardi, vicepresidente del Consorzio Pro Loco Prealpi Unpli Aps, e  Ketty 
Gallon, rappresentante italiana del programma GEMS Global Ambassadors.

do dell’associazionismo – afferma 
Mariarosa Barazza -. La coopera-
zione attiva tra soggetti pubblici 
e privati è strategica per raggiun-
gere gli obiettivi dell’Agenda 2030 
dell’ONU, come richiesto per altro 
dal suo stesso goal 17».
Il 10 maggio 2025, una giuria di 
esperti valuterà i progetti realizzati 
dagli studenti. La giornata di pre-
miazione, prevista per il 30 mag-
gio 2025, sarà un momento culmi-
nante di formazione e dialogo tra 
scuole, esperti e comunità.

Ecostyle e cibo green:
premiazioni il 30 maggio

Approfondisci qui 
gli impatti sociali e 
ambientali del fast 
fashion

La storia del fast 
fashion: come nasco-
no i vestiti a basso 
costo e perché sono 
un problema?
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A gennaio 2025 è stato rinnovato il 
protocollo di intesa con la Prefet-
tura di Treviso. 
Per sapere cos’è il Controllo del 
Vicinato e come aderire, inquadra 
il Qr-code qui sotto, dove troverai 
molte informazioni e il modulo da 
scaricare e compilare per l’adesione.

Le truffe sono un fenomeno 
molto diffuso e prendono di 
mira soprattutto le persone 

fragili o anziane (ma non solo!), 
lasciando in loro dei segni indele-
bili. Oltre al danno economico e al 
trauma psicologico dell’invasione 
del proprio spazio, le vittime su-
biscono, infatti, anche il senso di 
colpa di essere stati raggirati. 
I truffatori approfittano proprio 
della sensibilità emotiva e della 
fragilità fisica degli anziani per 
conquistarne la fiducia, con i me-

Videosorveglianza:
attive 5 nuove telecamere

todi più disparati. Come prevenire 
e difendersi da truffe, raggiri, furti 
e rapine è stato oggetto di un in-
contro informativo organizzato il 
19 novembre scorso dai militari 
della stazione dei Carabinieri di 
Cordignano, insieme al nostro Co-
mune e a quello di Sarmede. 
Per non cadere in questi raggiri, 
spesso è sufficiente prendere alcu-
ne precauzioni, tra cui conoscere la 
tipologia di truffe più diffuse, che 
qui a lato elenchiamo, invitando ad 
approfondirle sul sito carabinieri.it.

Il Controllo del Vicinato, 
un’esperienza di successo

È sempre possibile aderire al 
progetto di Controllo del 
Vicinato, l’esperienza di si-

curezza partecipativa e strumento 
di prevenzione contro la microcri-
minalità attivata nel 2022.
Grazie alle segnalazioni agli enti di 
competenza da parte dei referenti 
del gruppo e alle tempestive rispo-
ste degli enti, il CdV è diventato 
uno strumento indispensabile per 
l’intera comunità e vi aderiscono 
ormai 73 cittadini. 

Da fine luglio 2024 sono at-
tive nuove telecamere per 
la videosorveglianza in-

stallate in altrettanti punti sensibili 
del paese, e precisamente: 
- all’interno dei parchi di via Tre-
visani nel Mondo e dell’area PEEP 
di Anzano;
- all’esterno dei cimiteri di Cappel-
la Maggiore e Anzano;
- sulla rotatoria tra via Roma e via  
Livel.
I nuovi “occhi elettronici” si ag-

giungono a quelli già posizionati 
negli anni scorsi sulle rotatorie 
di Anzano, di via della Paglia/via 
Livel e in piazza Vittorio Veneto, 
portando a 8 punti di videosorve-
glianza su un territorio 11 kmq. 

«La sicurezza di una comunità si costruisce principalmente costruendo 
relazioni di qualità e fiducia tra le persone, prendendoci cura gli uni degli 
altri – afferma Franco Bonato, assessore alla sicurezza -. Al contempo, 
anche la tecnologia aiuta: è un buon deterrente e un ottimo strumento a 
supporto delle indagini». 

Truffe,
quali sono e come difendersi

∙ Truffa dei finti appartenenti 
alle forze dell’ordine (o finti av-
vocati) che chiedono denaro per 
l’assistenza legale o sanitaria di un 
parente incidentato o arrestato;∙ Truffa del finto nipote (o altro 
parente) che ha bisogno di soldi;∙ Truffa dei finti rappresentanti 
di compagnia di fornitura (acqua, 
luce, gas);∙ Truffa dei finti tecnici di com-
pagnia di fornitura;∙ Truffa del call center per otte-
nere un “sì” utile all’attivazione di 
contratti di fornitura o per ottene-
re le credenziali del proprio conto 
corrente; ∙ Truffa del falso amico o dell’ab-
braccio (accaduta anche nel no-
stro paese l’estate scorsa);∙ Truffa dello specchietto dell’auto;∙ Truffa del bancomat (c.d. skim-
ming);∙ Truffa della banconote bloccate 
(c.d. cash trapping);∙ Truffa della mail ingannevole 
(c.d. phishing);∙ Truffa del finto sms (c.d. smi-
shing);∙ Truffa sentimentale (c.d. love 
scam);∙ Truffa della compravendita 
online.

In caso di necessità componi il 
numero 112.
 
Inquadra il Qr-code
per approfondire

Viabilità e UrbanisticaViabilità e UrbanisticaViabilità e UrbanisticaViabilità e UrbanisticaViabilità e Urbanistica

L’Amministrazione comunale 
sta completando l’iter di ap-
provazione della variante n. 

8 al Piano degli Interventi (PI), che 
nasce per rispondere alle proposte 
presentate dai cittadini a seguito 
della procedura di evidenza pub-
blica del 28 novembre 2022. 
Agli uffici comunali sono perve-
nute 47 istanze di variazione del 
PI che sono in seguito state esami-
nate e classificate per argomenti, 
in modo tale da poterle valutare 
con criteri uniformi, ovvero:
1. modifica del grado di protezio-
ne degli edifici storici;
2. recupero degli edifici abban-
donati e/o non più funzionali alla 
conduzione del fondo agricolo;
3. inserimento di singoli lotti nella 
città consolidata residenziale; 
4. riclassificazione urbanistica di 
aree in adeguamento allo stato di 
fatto e per riqualificazione dell’esi-
stente;
5. modifiche alla normativa di Pia-
no e ai vincoli.

Una variante a 
“saldo zero”
“Saldo zero” significa che non 
comporta l’incremento del consu-
mo di suolo e si concentra sulla ri-

Sono stati realizzati due nuo-
vi parcheggi rosa a Cappella 
Maggiore: uno in piazza Vit-

torio Veneto vicino all’asilo, e l’al-
tro ad Anzano, vicino alle Poste. 
I parcheggi rosa sono riservati alle 
donne in gravidanza e ai genitori 
con bambini fino ai due anni di età.  
Per poter usufruire di questi spazi, 
è necessario richiedere il contras-
segno rosa che poi può essere usa-
to in tutta Italia.

«È un aiuto in più che 
offriamo ai neo genitori 

- spiega Franco Bonato, 
assessore alla Viabilità 
-. Con il contrassegno 
rosa, in qualunque par-
te d’Italia si trovino con 

i loro figli, hanno la possibilità di 
trovare parcheggi liberi in luoghi 
comodi e centrali». 
Per richiedere il contrassegno rosa 
si deve:
1. Entrare sulla pagina dedicata 
a questo servizio del sito del Co-
mune, inquadrando il Qr-code qui 
sotto

2. Scaricare e 
compilare l’ap-
posito modulo
3. Acquistare 
due marche da 
bollo
4. Prendere 

appuntamento tramite il sito con 
l’Ufficio di Polizia Locale (in Mu-

generazione delle aree consolidate 
e compromesse. Infatti gli obiettivi 
di questa variante sono:
a. recuperare gli edifici esistenti;
b. contenere il consumo di suolo 
agricolo;
c. migliorare gli edifici dal punto 
di vista energetico e sismico; 
d. preservare la permeabilità dei 
suoli per garantire la sicurezza 
idraulica e idrogeologica del terri-
torio.

Gli ultimi passaggi
La variante è stata adottata dal 
Consiglio Comunale il 30 aprile 
2024. Gli elaborati sono stati quin-
di depositati per la consultazione 
dal 28 maggio al 27 giugno.
A seguito di ciò, sono pervenute agli 
uffici comunali  17 osservazioni, 
che sono state istruite dagli uffici.  
Il 16 gennaio è arrivato il  bene-
stare dell’Ufficio regionale sulla 
procedura di valutazione am-
bientale strategica e valutazione 
di incidenza.
Dopo l’ultimo passaggio, ovvero 
l’acquisizione del parere del Genio 
Civile per la parte sismica e idrau-
lica, la variante potrà essere appro-
vata in via definitiva dal Consiglio 
Comunale. Prevediamo che ciò 
avvenga entro il mese di aprile. 

Variante urbanistica
in dirittura d’arrivo 

La novità dei parcheggi rosa
nicipio) per la consegna dei do-
cumenti e delle marche da bollo
L’appuntamento può essere pre-
so anche chiamando diretta-
mente l’Ufficio di Polizia Lo-
cale ai numeri   3487315442 
o   0438 932212 oppure scriven-
do alla mail polizialocale@co-
mune.cappellamaggiore.tv.it . 

Il contrassegno sarà rilasciato en-
tro 30 giorni dalla richiesta.

Parcheggio rosa di piazza Vittorio Veneto 
a Cappella Maggiore

Parcheggio rosa di Anzano, vicino alle Poste



12 la Fontana
2025 Lavori PubbliciLavori Pubblici Lavori PubbliciLavori PubbliciLavori PubbliciLavori Pubblici Lavori PubbliciLavori PubbliciLavori Pubblici Lavori Pubblici 13la Fontana

2025

Riqualificazione 
delle aree verdi 
lungo via Anzano 
e del parco giochi 
di via Marmolada 
(zona PEEP) 
È in corso la riqualificazione delle 
aree verdi di via Anzano e del par-
co giochi di via Marmolada (zona 
PEEP). Lungo via Anzano sono 
stati piantumati 52 nuovi alberi, 
una ventina nell’area del piazzale di 
via Marmolada. È inoltre in corso 
l’allargamento dell’area verde del 
parco giochi ed è stato realizzato, 
al posto di una parte del piazzale 
in asfalto, un parcheggio grigliato 
con apposito ghiaino che assorbe 
l’acqua. L’importo dei lavori è pari 
a 99.000,00 euro, di cui il 70% a ca-
rico della Provincia di Treviso e il 
30% del bilancio comunale.
In primavera, con data da definir-
si, il parco giochi sarà intitolato 
a Sammy Basso (1995-2024), il 
giovane vicentino affetto da pro-
geria, divenuto amatissimo testi-
monial globale della ricerca scien-
tifica sulla malattia rara da cui era 
affetto fin dalla nascita. Il nome 
è stato scelto dai bambini della 
Scuola Primaria di Anzano.
 

Nuovi giochi nel 
parchetto di via 
Trevisani nel 
Mondo di Cappella 
Maggiore 
Come riporta la tabella sopra, nel 
corso nel 2024 l’Amministrazione 
comune ha effettuato un impor-
tante investimento (pari a 50.000 
euro) sui due parchi giochi comu-
nali. In entrambi, quello di Anzano 
e quello di via Trevisani nel Mon-
do sono stati sostituiti i giochi, si-
stemati i vialetti e le panchine.
Nei prossimi mesi, il parco di 

Lavori pubblici,
lo stato dell’arte

OPERE REALIZZATE NEL 2024
Opera Importo (€) Fonte finanziamento
Efficientamento energetico degli edifici comunali: municipio, 
centri sociali del capoluogo e di Anzano, i tre edifici scolastici, la 
biblioteca e gli impianti sportivi

550.000,00 Project financing

Sostituzione serramenti ed efficientamento energetico della 
scuola primaria di Anzano 100.000,00 Fondi Pnrr

Attuazione Piano Acque: riassetto idraulico via Masarè e via dei 
Roveri (1) 50.000,00 Fondi bilancio comunale

Rifacimento della pavimentazione vicino alla fontana e del 
cordolo della rotatoria di Piazza Vittorio Veneto (2) 58.500,00 46.000,00 a carico di Avepa e 

12.500,00 a carico del Comune
Sistemazione e asfaltatura di piazza Vittorio Veneto, asfaltatura di 
un tratto di via Aldo Moro (per la parte di competenza del Comune 
di Cappella Maggiore), sistemazione e riasfaltatura del piazzale/
parcheggio di via Marmolada e sistemazione di via Dei March e 
via Cavaseghe 

115.000,00 Fondi bilancio comunale

Asfaltatura e messa in sicurezza di via Dolomiti e di tratti di: via 
Borgo Costacurta, via delle Fontane, via Mattarella, via Castelletto, 
via Marmolada, via dei Paolin, via Gramsci e via Molinera (3)

150.000,00   Fondi statali Bando Piccoli 
Comuni

Ammodernamento e sostituzione dei giochi con sistemazione di 
vialetti e panchine nei parchi comunali di via Trevisani nel Mondo 
e via Marmolada (4)

50.000,00 Fondi bilancio comunale

Pulizia dei fossi di via Costella, via Crovera, via Valeria, via 
Mattarella, via Masarè, via dei Roveri e via Mescolino 20.000,00 Fondi bilancio comunale

Nuovo impianto di riscaldamento e raffrescamento nei locali 
che ospitano la Medicina di Gruppo presso il centro sociale di 
Cappella Maggiore

49.000,00 Fondi bilancio comunale

Realizzazione dei nuovi impianti di videosorveglianza presso i 
cimiteri, nei parchi giochi e sulla rotatoria via Livel-Via Roma 47.000,00 27.000,00 euro di fondi comunali 

e 20.000,00 di fondi statali

Nello scorso numero, avevamo offerto un riepilogo delle opere 
pubbliche effettuate nel 2022 e nel 2023, ed elencato quelle pre-
viste nel 2024. Qui di seguito, riportiamo i lavori effettivamente 

realizzati l’anno scorso e quelli previsti per il 2025. 

OPERE PUBBLICHE PREVISTE NEL 2025
 Cappella Maggiore sarà dotato di 

attrezzatura Calisthenics per eser-
cizi a corpo libero, adatti a tutti: 
uomini e donne, di qualsiasi età e 
a qualsiasi livello di preparazione 
fisica. L’investimento di 30.000,00 
euro è finanziato per metà con 
fondi ministeriali e per l’altra metà 
da fondi comunali.  L’8 marzo, il 
parco è stato intitolato a Marghe-
rita Hack (1922-2013), astrofisica 
e attivista italiana. Il nome è sta-
to scelto dai bambini della Scuola 
Primaria di Cappella Maggiore.
 

Nuovi locali 
mensa della 
scuola primaria di 
Cappella Maggiore 
A seguito di apposita istanza, il 
Comune di Cappella Maggiore è 
risultato assegnatario di un con-
tributo di 124.000 euro da fondi 
Pnnr per l’estensione del tempo 

pieno nelle scuole e la creazione di 
spazi adibiti a mensa scolastica at-
traverso la riqualificazione di spazi 
esistenti inutilizzati.
Il contributo verrà impiegato per 
adibire la mensa all’interno della 
scuola primaria “Don Giovanni 
Brescacin” di Cappella Maggiore.
L’opera si è resa necessaria per-
ché dal prossimo anno scolastico 
2025/26 nel plesso di via della Pa-
glia sarà adottato il piano di lezio-
ni su cinque giorni alla settimana, 
anziché sei, con due rientri pome-
ridiani: ciò ha comportato l’esigen-
za di realizzare i locali per il pran-
zo degli alunni e degli insegnanti.
Il Consiglio comunale del 18 no-
vembre ha recepito e messo a bi-
lancio l’ingente contributo. Con 
deliberazione della Giunta Comu-
nale del 13 gennaio 2025 è stato 
approvato il progetto esecutivo. I 
lavori sono stati affidati all’impresa 
esecutrice e verranno realizzati nei 
mesi estivi, quando l’attività scola-
stica è sospesa. Le opere saranno 
ultimate in tempo utile per l’inizio 
del nuovo anno scolastico.

OPERE PUBBLICHE PROGRAMMATE, IN FASE DI PROGETTAZIONE
E IN ATTESA DI FINANZIAMENTO 
Opera Importo € Fonte finanziamento
Adeguamento della viabilità 
comunale con percorso protetto su 
via Livel (dalla rotatoria all’incrocio 
tra via Livel e via Roma) fino alla 
chiesetta della Mattarella

700.000,00 Fondi da bando nazionale 
piccoli comuni 

Adeguamento strutturale e 
funzionale della piattaforma 
polivalente presso gli impianti 
sportivi di via delle Mure con 
copertura della stessa

400.000,00 50% fondi comunali e 
50% regionali

ALTRE OPERE PUBBLICHE PREVISTE PER IL 2025 E GIÀ FINANZIATE
Opera Importo € Fonte finanziamento
Riqualificazione degli impianti di 
illuminazione del campo da calcio 
con rifacimento delle torri faro ed 
efficientamento energetico

170.000,00
100.000,00 da bilancio 
comunale e 70.000,00 da 
fondi regionali

Lavori di asfaltatura e messa in 
sicurezza della viabilità comunale 

L’importo 
disponibile 
sarà 
individuato 
nel conto 
consuntivo

Fondi bilancio comunale

Messa in sicurezza e sistemazione 
di un tratto asfaltato di via Pra’ da 
Forno

40.000,00
Fondi dell’Unione 
Montana delle Prealpi 
Trevigiane 

(4)

(2)(1) (3)
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L’incontro del 6 novembre 2024 tra i rappresentanti di Ascom e gli amministratori comunali

In difesa del commercio di prossimità

L’unione fa la forza, anche nel 
caso della battaglia contro 
il declino del commercio di 

vicinato. Declino che - per onestà 
dobbiamo dircelo - è causato dalle 
nostre scelte di consumo, quan-
do, invece di rivolgerci alla carto-
libreria, alla farmacia, al negozio 
di abbigliamento, ecc. della “porta 
accanto”, compriamo “per como-
dità” su internet (incrementando 
peraltro l’inquinamento).
Per far fronte a questa crisi, l’Am-
ministrazione comunale ha deci-
so di aderire al protocollo di co-
operazione proposto da Ascom 
Confcommercio Vittorio Veneto 
a tutti i Comuni del mandamento. 
Obiettivo dell’accordo è creare un 
tavolo permanente per ragionare 
insieme sulle problematiche del 
commercio di prossimità e trovare 
misure condivise per poterle argi-
nare e superare.     

La presenza degli esercizi com-
merciali nei nostri borghi rappre-
senta anche un servizio sociale. 
L’Amministrazione comunale ne è 
ben consapevole, e ha aderito alla 
“chiamata” dell’Ascom per inten-
sificare le sue politiche in questa 
direzione.
«È una firma importante perché 
crea un rete tra le amministrazioni 

locali e l’associazione di categoria 
per sostenere le piccole preziose re-
altà del commercio di prossimità, 
nell’ottica anche di una maggiore 
valorizzazione all’interno del ter-
ritorio - afferma Franco Bonato, 
assessore alle Attività Produttive 
-. Sarà un percorso in divenire che 
passa attraverso la formazione, la 
promozione e la collaborazione».

GRAZIE CARMELA!

Una targa per Carmela 
Bonu, storica gestrice 
del mitico bar Le Bri-

ciole, che a fine 2024 si è ritirata 
dall’attività che aveva gestito per 
oltre 33 anni. La consegna da 
parte della Sindaca Mariarosa 
Barazza e della Consigliera Fe-
derica Salatin (in foto) è avvenu-
ta il 28 dicembre scorso, durante 
una festa con cui Carmela ha 
voluto salutare amici e clienti, e 
dai quali - numerosissimi - è sta-
ta a sua volta salutata con tanto 
affetto. 

Il Mercato Agricolo è passa-
to dalla fase sperimentale a 
quella consolidata: a seguito 

del bando pubblicato a 
dicembre 2024, è stata 
fatta una graduatoria 
definitiva in base alla 
quale vengono effettua-
te le assegnazioni delle 
attuali 24 postazioni.  

Mercato Agricolo,
la nuova graduatoria 

Il mercato è nato nel 2016 per fa-
vorire l’incontro tra domanda e 
offerta di prodotti agro-alimentari 

tradizionali e di qualità, 
e svolge egregiamen-
te la sua funzione dato 
che richiama centina-
ia di acquirenti, anche 
“fuori zona”.

TUTTI I SABATO 
POMERIGGIO 
Orario
invernale: 
14.30-17.30
estivo:
15.30-18.30

La manifestazione, che ha ora 
il suo logo e marchio regi-
strato, si terrà nei weekend 

del 4-5-6 e del 12-13 aprile (v. pro-
gramma allegato).  Cappella Mag-
giore, in quei giorni, si trasforme-
rà in un crocevia internazionale, 
punto d’incontro e scambio tra 
paesi e culture, alla scoperta di un 

alimento che accompagna da mil-
lenni la storia dell’essere umano: 
l’olio extra vergine di oliva. 
Sotto una tensostruttura acco-
gliente, dotata di banco assaggi (in 
p.le Donatori del Sangue) si potrà 
fare esperienza di sapori autentici, 
antichi e nuovi. 
Gli eventi si diffonderanno in tutto 
il Parco dell’Olio di Cappella Mag-

giore, sempre più co-
nosciuta per questa sua 
eccellenza.  In sala Tina 
Anselmi ci saranno con-
ferenze e mini corsi di 
degustazione; il frantoio 

sarà meta di visite guidate e l’Oli-
veto didattico ospiterà eventi per 
bambini e ragazzi.
Quest’anno i Paesi dell’Antica 
Repubblica Veneta che parteci-
peranno con i loro oli sono:  Al-
bania, Bosnia-Erzegovina, Cipro, 
Croazia, Grecia, Italia (Veneto, 
Friuli-Venezia Giulia, Trentino, 
Romagna, Puglia),  Montenegro, 
Slovenia e Turchia.
L’evento è organizzato dall’Am-
ministrazione Comunale insieme 
all’Associazione La Ruota e in col-
laborazione con: Pro Loco OLEA, 
Fondazione Italiana Sommelier, 
Coldiretti Treviso e CIA Treviso. 
Gode del patrocinio di Regione 
Veneto, Provincia di Treviso, As-
sociazione Città dell’Olio e Rete 
dei Comuni Sostenibili. 

 

L’Olio della Serenissima 
Le novità Edizione 2025
Dopo la cerimonia di inaugurazio-
ne che si terrà venerdì 4 aprile, alle 
ore 18.00, presso la tensostruttura, 
ci sarà la cena di gala alle ore 20.30, 
a cura degli studenti dell’Istituto 
Alberghiero “Beltrame” di Vittorio 
Veneto, con la partecipazione dello 
chef  Gilberto Rossi, trevigiano di 
origine, sanminiatese di adozione. 
I ragazzi dell’Alberghiero prepare-
ranno piatti succulenti che valo-
rizzeranno i prodotti locali e l’olio 
EVO, e lo Chef creerà un piatto 
a base di tartufo bianco per cele-
brare il decennale dell’amicizia tra 
Cappella Maggiore e San Miniato. 
Tante le novità dell’edizione 2025: 
∙ gli show cooking, dove chef pro-
fessionisti creeranno sul momento 
cibi con gli oli extravergini;
∙ le cene e i pranzi saranno prepa-
rati dai ristoratori locali;
∙ l’angolo enogastronomico per 
degustare i vini locali, lo spritz ve-
neziano e altri sapori iconici del 
nostro territorio accompagnati da 
cicchetti;
∙ uno spazio dedicato alle tecno-
logie all’avanguardia e alle prati-
che innovative per la coltivazione 
dell’olivo. 

Grazie a chi crede 
nell’olivo e nell’olio 
EVO
La manifestazione è un tassello 
importante di un progetto di svi-
luppo che punta a valorizzare il 
nostro territorio attraverso la di-
versificazione delle colture tipiche, 
la prevenzione del dissesto idroge-
ologico, la diffusione di stili di vita 
sani. «Incentivando la piantuma-
zione di olivi si ottengono diversi 
vantaggi – spiega Valentina Rices-
so, assessore all’Ambiente e valo-
rizzazione del Territorio - : valo-
rizziamo la biodiversità, offriamo 
alla popolazione un alimento che 
ha proprietà salutistiche uniche, 

preveniamo il dissesto idrogeolo-
gico attraverso il recupero di colli-
ne incolte, internazionalizziamo il 
nostro paese, rendendolo crocevia 
di scambi internazionali. Il mio 
plauso e la mia gratitudine a chi si 
è messo in gioco, scommettendo 
sull’olivo e sull’olio».
Il programma completo con i vari 
eventi è consultabile anche nel sito 
www.loliodellaserenissima.com 

LUCE E COLORE: 
L’ARTE DEL VETRO

All’interno della manifesta-
zione “L’Olio della Serenis-
sima”, la mostra dedicata a 

Sante Pizzol offre un viaggio unico 
tra le opere di un maestro delle ve-
trate artistiche e della pittura. 
Con oltre 60 anni di esperienza e 
un’impronta che spazia dalle ve-
trate di 
arte sacra 
a quelle 
profane, 
Pizzol ha 
contribu-
ito a tra-
sformare 
spazi in 
Italia e 
nel mon-
do, dan-
do vita a 
creazioni straordinarie, apprezzate 
soprattutto in Giappone con oltre 
250 opere tra cui il Tempio Buddi-
sta e il Green Plaza Hotel di Osaka. 
Formato all’Accademia di Brera e 
alla Scuola d’Arte del Castello di 
Milano, Pizzol unisce tradizione 
e innovazione, creando opere che 
svelano l’anima stessa dell’artista.
La mostra, intitolata “Luce e Co-
lore: Il Mondo attraverso l’Arte 
del vetro di Sante Pizzol”, verrà 
inaugurata venerdì 28 marzo, alle 
18.30, presso la sala GACMA (Vi-
colo Giardino 2/a). Rimarrà visita-
bile fino a fine aprile.
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«Grazie a una presen-
za di associazioni 
sportive di qualità, il 

nostro territorio è ricco di talenti 
sportivi. Li vogliamo 

conoscere, far conoscere 
e premiare – spiega Fede-
rica Salatin, Consigliera 
con deleghe alle Politiche 
dello Sport e del Benesse-

re -. Per questo abbiamo dato vita 
a Stelle dello Sport».
La prima edizione si è tenuta il 26 
novembre scorso. La serata è ini-
ziata con un momento formativo 
per riflettere su alcuni concetti 
chiave e sul loro legame: successo, 
forza emotiva, coraggio, fallimen-
to, allenamento, spirito di squadra, 
pazienza, fiducia nelle proprie ca-
pacità e negli altri. Lo ha tenuto 
Marcella Bounous, psicologa dello 
sport e formatrice CONI, che ha 
raccontato come, durante le Olim-
piadi, sono state vinte le medaglie e 
come sono state accolte le sconfitte.
A seguito, c’è stata la consegna di 17 
meriti sportivi ad altrettanti atleti 
e/o squadre. Ecco tutti i premiati:

1.Asd Calcio Cappella 
Maggiore-Fregona: 
Gli “esordienti” con il mister Ma-
rino Antonioli, che hanno vinto 4 
degli 8 tornei a cui hanno parteci-
pato a Codognè, Torre di Pordeno-
ne, Villanova, Vittorio Veneto. 
Gli “allievi provinciali” per la vit-
toria della categoria provinciale e 
regionale.
La “prima squadra” che ha vinto 
la 1ª categoria e ha conquistato la 

Stelle dello Sport 2024 

promozione ed è inoltre arrivata in 
semifinale al Trofeo Veneto.
Le “esordienti” per la vittoria al 
Torneo femminile “Villorba Soc-
cer Cup”.
Rudy Da Dalt, presidente dell’ 
ASD Cappella Maggiore. 

2. Danza sportiva 
I-Dance
Tommaso Da Lozzo, vicecampio-
ne del mondo 2024 a Pieve Cento 
nella categoria 10/11 anni; e cam-
pione interregionale 2024 a Civida-
le del Friuli nella 12/13 anni. Si esi-
bisce insieme alla sua partner Eva 
Delia Chikaleu di Vittorio Veneto.
Giovanni Da Lozzo, semifinali-
sta alla coppa del mondo 2024 a 
Shladming (Austria) nella catego-
ria “Rising Star”. Si esibisce con la 
sua partner Silvia Ortolan di Vitto-
rio Veneto.

3. Campionato italiano 
automobilistico 
monomarca
Marco Garbelotto: Campione ita-
liano 2024 del campionato mono-

marca Porsche “GT3isti Challen-
ge”.

4. Ginnastica artistica 
Vega
Risultati ottenuti alle gare interre-
gionali CSI:
Diana Bila: 2ª al volteggio;
Marianna Iraci: 2ª alle parallele 
femminili;
Veronica Fiorot: promossa alla 
fase nazionale;
Swami Masetti: 1ª al volteggio e 2ª 
al corpo libero;
Azzurra Sonego: promossa alla 
fase nazionale.

5. Sci Club Orsago
David Fiorot, medaglia d’argento 
al Campionato Italiano in slalom 
speciale. Bronzo in slalom gigante. 
Primo di categoria in Prealpi Cup 
e Argento in team event slalom 
speciale con la nazionale italiana 
ai World Skate Games.

6. Asd Judo Vittorio 
Veneto
Nicola Stefan: Nicola Stefan, fi-
nalista nella Coppa Italia A2 e nel 
Campionato Italiano A2.

1ª giornata dello 
Sport e della 
Salute per le scuole 
dell’Infanzia

Si è tenuta la mattina del  17 
maggio 2024 ed è stata orga-
nizzata dall’Amministrazio-

ne comunale insieme alla scuola 
dell’infanzia e nido “San Giusep-
pe” di Cappella Maggiore e alla 
scuola dell’infanzia “Maria Imma-
colata” di Anzano. La giornata si è 
svolta presso lo spazio esterno e il 
salone della “San Giuseppe”. Dalle 
10.00 alle 11.30 i bambini si sono 
impegnati in quattro discipline: 
Nordic Walking, Atletica leggera, 
Pallavolo e Taekwondo. È stata la 
prima volta che le due scuole ma-
terne hanno fatto un’attività insie-
me. I bambini erano entusiasti ed 
anche don Riccardo e Suor Santina 
non hanno perso l’occasione di ci-
mentarsi insieme ai loro bambini. 

Sport, salute, comunità 

Lo sport è uno straordinario strumento di maturazione e crescita. 
Offre l’opportunità di confrontarsi con i propri limiti e risorse ed è 
occasione di conoscenza e miglioramento di sé: insegna a gestire al 

meglio l’ansia della performance, l’euforia della vittoria e la frustrazione 
della sconfitta, fortifica il carattere e la forza di volontà. Si impara l’alfa-
beto della relazione, trovando un equilibrio tra il bisogno di cooperare e  
quello di competere con gli altri.
È per questo che l’Amministrazione comunale, da anni, sta investendo 
risorse ed energie in questo settore. Così, anche il 2024 è stato un anno 
ricco di novità ed eventi legati allo sport e il 2025 non sarà da meno.

ro: adulti e anziani. Un altro tema 
portante sarà la psicologia dello 
sport per il quale si sta lavorando 
con i partner del Progetto “Stiamo 
Fuori”. 
La Giornata dello Sport e della Sa-
lute è rivolta a tutti. L’invito ai par-
tecipanti è di cominciare a orga-
nizzare le squadre per partecipare 
al momento di comunità!

Giornata dello Sport 
e della Salute per le 
scuole dell’Infanzia 
2025

Nell’anno in corso è con-
fermata anche quest’altra 
attività sportiva. All’uscita 

del giornale la data non è ancora 
stata confermata, ma sarà intorno 
alla metà di maggio.

3ª Giornata dello 
Sport e della Salute 

Si è svolta il 18 maggio 2024 
con la mattina riservata agli 
studenti delle scuole del pae-

se mentre il pomeriggio era aperta 
a tutti. Hanno partecipato 21 as-
sociazioni. L’edizione 2024, che ha 
avutocome tema l’inclusione, si è 
caratterizzata per diverse novità:
la collaborazione con il “Progetto 
Stiamo Fuori” (v. pag. 19), con la 
partecipazione delle associazio-
ni partner, ovvero Terra Fertile, 
il gruppo di rugby integrato e la 
Caritas, che proposto attività sul 
“diventare squadra”, e dei membri 
del Consiglio comunale dei Ragaz-
zi CCR), che hanno organizzato i 
“giochi di una volta”; 
la partecipazione di sport inclusivi 
come il rugby integrato, le bocce 
integrate, il sitting volley, e di asso-
ciazioni come l’Avis; 
nel pomeriggio con il coinvol-
gimento nelle attività di gruppi 
squadra “inclusivi” per  età, prove-
nienza e altre specificità. 

La Giornata dello 
Sport e della Salute 
2025

Si svolgerà il 10 maggio ed è 
in fase di organizzazione. Il 
tema sarà ancora l’inclusione 

e l’Amministrazione punta a raf-
forzare la collaborazione con l’area 
disabilità dell’Ulss 2 e a coinvolge-
re maggiormente le persone ovve-

7. Asd Pallavolo 
Cappella Maggiore-
Fregona-Sarmede
Under 12: campionesse provincia-
li nella categoria Cat Silver;
Under 16: campionesse provincia-
li e promozione diretta alla catego-
ria 2ª divisione.
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Il Piano comunale di Protezione 
civile è lo strumento che orga-
nizza le risorse, le procedure e 

le strategie per gestire le emergen-
ze e proteggere la popolazione in 
caso di eventi avversi: allagamenti, 
frane, incendi, sismi, ecc. 
Non è un documento statico, per-
ché viene aggiornato periodica-
mente per adeguarsi ai nuovi ri-
schi, alle esigenze del territorio e 
alle nuove tecnologie.
Il nostro Comune ha il suo Piano 
di Protezione civile dal 2008. 
Attualmente è in corso di attua-
zione l’aggiornamento, che dovrà 
essere approvato dal Consiglio co-
munale nei prossimi mesi. Il Piano 
verrà quindi illustrato alla cittadi-
nanza in un incontro pubblico il 
30 maggio alle ore 18 presso la 
sala “Tina Anselmi” del centro so-
ciale di Cappella Maggiore.
«L’aggiornamento del Piano è un 
passo fondamentale per garan-
tire la sicurezza di tutti – spiega 
Mariarosa Barazza -. Rimanere 
informati e  partecipare alle ini-
ziative comunali di Protezione 
civile è il primo modo per contri-
buire alla sicurezza della  nostra 
comunità ed è dovere di tutti».    

Il Piano di Protezione civile preve-
de:
Analisi dei rischi: revisione delle 
mappe delle aree più vulnerabili e 
valutazione di nuovi fattori di ri-
schio, come i cambiamenti climati-
ci e le trasformazioni urbanistiche.  
Sistema di allertamento: miglio-
ramento delle modalità di avviso 
alla popolazione.  
Risorse e competenze: aggiorna-
mento dei mezzi, delle attrezzature 
e dei ruoli operativi per garantire 
un intervento efficace in caso di 
emergenza.  
Procedure operative: revisione 
delle modalità di intervento.  
Vie di fuga e aree di emergenza: 
verifica e aggiornamento dei per-
corsi di evacuazione e dei punti 

ALLERTE METEO, FAI LA TUA PARTE!

Il Piano di Protezione civile:
un impegno costante per la sicurezza   

di raccolta della popolazione, che 
attualmente, lo ricordiamo, si tro-
vano presso: 
- il piazzale Donatori di Sangue, 
vicino al Municipio;
- il parcheggio degli impianti spor-
tivi di via delle Mure;
- il piazzale Martiri della Libertà, 
antistante al cimitero di Anzano.
Comunicazione alla popolazio-
ne: potenziamento dei canali in-
formativi per garantire un flusso di 

informazioni chiaro e tempestivo.  
Coordinamento con altri enti: in-
tegrazione del Piano comunale con 
le strategie regionali, dell’Unione 
Montana e dei Comuni vicini.  
Simulazioni e test: organizzazione 
di esercitazioni per verificare sul 
campo l’efficacia del Piano. 
Adeguamento normativo: ag-
giornamento del Piano in base alle 
più recenti normative di Protezio-
ne civile.

La Sindaca Mariarosa Barazza con l’Assessore Regionale alla Protezione ci-
vile Gianpaolo Bottacin, il Presidente Daniele Mel e il Vicepresidente Flavio 
Bottega dell’Associazione di Protezione Civile Pedemontana Est.

In quanto “primo cittadino”, il 
primo responsabile di Prote-
zione Civile di una comunità 

è il Sindaco. In quanto cittadini, 
siamo tutti responsabili della sicu-
rezza, nostra e di chi ci sta vicino. 
Questa consapevolezza sta au-
mentando anche nel nostro paese 
grazie al servizio Allerte Meteo 
attivato dall’Amministrazione co-
munale. Chi si è iscritto sul canale 
WhatsApp, in caso di allerta meteo 
diramata dal CFD della Regione 
Veneto, riceve dalla Sindaca una 
alert card (v. foto) e un testo in cui 
viene spiegata la tipologia di aller-
ta, l’intensità e cosa fare per met-
tersi in sicurezza. 
L’invito è a condividere il mes-
saggio sui propri profili social e 
divulgarlo ai propri contatti in 
modo che più persone possibili 
siano informate.       

Per iscriversi al canale WhatsApp e ri-
cevere dal Comune le allerte meteoro-
logiche di Protezione Civile, bisogna:
- Installare WhatsApp sul proprio 
smartphone;
- Salvare tra i contatti nella rubrica il 
numero +39 338 193 2522 (suggeria-
mo di nominarlo CAPPELLA MAG-
GIORE ALLERTE);
- Inviare tramite WhatsApp un mes-
saggio con il testo: “CAPPELLA MAG-
GIORE ALLERTE”.
Altre informazioni si 
trovano alla pagina 
dedicata sul sito inter-
net comunale. Inqua-
dra il Qr-code a lato:

La Maratona
del Benessere

Il benessere è uno stato che coin-
volge tutti gli aspetti dell’essere 
umano e caratterizza la qualità 

della vita di ogni singola persona 
all’interno di una comunità. L’Am-

ministrazione comuna-
le ha deciso di mettere 

in sinergia una serie di 
progetti volti al benesse-
re delle persone incor-
porandoli in una corni-
ce intitolata Maratona 

del Benessere. Lo scopo di queste 
iniziative è di mettere il focus sui 
bisogni di salute, parità, socialità, 
inclusione, reciprocità, utilizzando 
metodologie adatte alle diverse età.
Le varie attività sono finanziate 
attraverso: fondi propri comunali, 
il bando “Percorsi Territoriali per 
la Parità di Genere” della Banca di 
Credito Cooperativo Prealpi San 
Biagio e il progetto “Stiamo Fuori”, 
bando finanziato dal Ministero di 
Sport e Salute (v. pag. 20). 
La maratona del benessere è stata 
presentata l’8 novembre 2024 con 
un evento aperto a tutta la citta-
dinanza in collaborazione con la 
LILT e il Dipartimento di Preven-
zione e Promozione della Salute 
dell’Ulss 2. Durerà per tutto il 2025. 
Alcune iniziative si sono già con-

cluse mentre altre sono ancora in 
corso: ∙ Il 16 novembre è stata 
inaugurata la mostra “Tabulae” 
dell’artista Paolo Loschi, introdu-
cendo il tema dell’arte come stru-
mento di benessere (arteterapia).

In foto il quadro che l’artista ha do-
nato al Comune.∙ Il 4 dicembre si è svolto il primo 
incontro per le famiglie: “Mamma 
e papà fatemi felice” tenuto dalla 
dott.ssa  Luigina Boschiero, dedi-
cato ai genitori di bimbi dai 3 agli 
8 anni. ∙ A febbraio è stato avviato il per-
corso di 8 incontri “Coccolare chi 
coccola” dedicato alle mamme di 
bimbi da 0 a 12 mesi. Il ritrovo è 
presso la Biblioteca civica (via Li-
vel 103), il martedì dalle 10 alle 
12.    I prossimi incontri si terran-
no i martedì: 25.03, 01.04, 08.04, 
15.04, 22.04, 29.04, 06.05, 20.05, 

09.09 e 23.09. In essere ∙ Il 26 febbraio si è tenuto l’ape-
ritivo pedagogico, incontro aperto 
alla comunità dal titolo emblema-
tico: “Per crescere un bambino ci 
vuole un villaggio” condotto dalla 
dr.ssa Fanny Mion. ∙ A gennaio sono iniziate le at-
tività ludico-motorie per i bam-
bini. Alla scuola dell’infanzia di 
Anzano, si terranno 16 incontri di 

Taekwondo (in foto) e alla scuola 
dell’infanzia di Cappella Maggiore 
si terranno 15 incontri di Scherma.

In essere∙ Sempre a gennaio, hanno pre-
so avvio le letture animate presso 
le scuola dell’infanzia, tuttora in 
corso con cadenza mensile fino a 
maggio, curate dalla lettrice e pit-
trice Maura Nadalini.       In essere  ∙ L’11 febbraio è stato creato in-
sieme ai bambini un grande qua-
dro. ∙ Ad aprile inizia un corso gra-
tuito di “Massaggio Bimbo” per 
mamme di bambini da 0 a 9 mesi. 
Si terrà tutti i martedì del mese 
di aprile dalle 10 alle 11.30 pres-
so la Biblioteca civica (via Livel 
103). Per iscriversi, chiamare lo 
0438.580960 o scrivere a: biblio-
teca@comune.cappellamaggiore.
tv.it  Prossimamente ∙ Ad aprile e maggio si terran-
no incontri, con l’educatore Fabio 
Ballan, dedicati ai papà per aiutarli 
ad affrontare al meglio il loro deli-
cato ruolo educativo: le date sono 
16 e 29 aprile e 14 maggio, alle 
ore 18.30 in Biblioteca civica.

Prossimamente∙ A ottobre (date da definirsi) si 
terrà, con Marika Zanchetta, un 
corso di lettura ad alta voce, arti-
colato in tre incontri, rivolto a “geni-
tori di piccoli lettori”.  Save the date 

Contro la violenza
sulle donne

La 2ª camminata di sensi-
bilizzazione sul tema della 
violenza di genere si è tenu-

ta domenica 24 novembre 2024. 
L’evento, molto parteci-

pato, è stato organizzato 
dall’Amministrazione comunale. La passeggiata, che si è svolta 
nel centro  del paese con tappe lungo il percorso animate da 
letture, si è conclusa in sala “Tina Anselmi”. Qui gli studenti 
del Consiglio Comunale dei Ragazzi (CCR) hanno invitato il 
pubblico a partecipare al gioco “Si alzi in piedi chi…” incentrato 

sugli stereotipi di genere. È stato un momento di riflessione significati-
vo, guidato dall’educatore Fabio Ballan, che ha seguito i giovani nei tre 
incontri preparatori. L’evento sarà riproposto anche nell’anno in corso.

IN ESSERE

IN ESSERE

IN ESSERE

PROSSIMAMENTE

PROSSIMAMENTE

SAVE THE DATE
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CONSEGNA DELLA COSTITUZIONE AI NEO 18ENNI 

Da ottobre 2023 Cappella 
Maggiore ha il suo Spa-
zio Giovani, dedicato ai 

ragazzi dai 14 ai 19 anni, presso 
il centro sociale di Anzano, aper-
to tutti i lunedì dalle 16.30 alle 
19.30 e i mercoledì dalle 14 alle 
17. È frequentato da una quindici-
na di ragazzi e ragazze ed è gestito 
da due educatori della Cooperati-
va Itaca. 
È luogo di gioco tra coetanei, di 
confronto con gli educatori e di 
scoperta di talenti attraverso le 
attività proposte: dal fumetto alle 
saghe dei giochi di ruolo, e tanto 
altro.
È stato possibile attivare lo Spazio 
Giovani grazie al progetto “Stiamo 
Fuori” che ha messo insieme una 
serie di soggetti privati e pubblici 
ed è stato finanziato attraverso un 
Bando dello Stato. 
Il progetto consente il finanzia-
mento anche di molte altre attività 
rivolte ai giovanissimi. Ecco una 
rapida panoramica: 
- L’ASD Cappella Maggiore-Frego-

Il 23 dicembre 2024 si è tenuta 
la consegna della Costituzione 
italiana ai neo diciottenni. La 

cerimonia è stata preceduta dalla 
lezione da parte di Daniele Ce-
schin su Giacomo Matteotti (1885-
1924), avvocato e deputato sociali-

sta, in occasione del centenario del 
suo assassinio per mano dei fasci-
sti. È stato un piacere condividere 
con i giovani presenti l’importanza 
della partecipazione, del far sentire 
la propria voce e del sentirsi parte 
di una comunità.

Uno spazio e tante attività
per giovanissimi

na (calcio) ha organizzato con la 
Caritas degli incontri sulle emo-
zioni e sul valore dell’acqua du-
rante il Camp Estivo 2024 e con lo 
IUSVE un percorso di psicologia 
dello sport sull’essere squadra; 
- L’ASD Cappella Maggiore-Fre-
gona (calcio) ha inoltre promosso 
tre allenamenti settimanali gratui-
ti con allenatori della società, uno 
per i ragazzi e due per le ragazze 
dai 14 ai 18 anni;
- L’ASD Cappella Maggiore-Frego-
na-Sarmede (pallavolo) ha costitu-
ito una squadra amatoriale mista 
per i giovani dai 14 ai 34 anni, con 
allenamento il giovedì dalle 21.30 
alle 23.00;
- La LILT (Lega Italiana per la 
Lotta contro i Tumori) collabora 
con le scuole superiori di Vittorio 
Veneto offrendo percorsi sulla co-
noscenza di sé, sulla gestione del-
le emozioni, sull’affettività e sulla 
sessualità;
- Lo IUSVE ha in programma un 
progetto sulla gestione dell’ansia in 
collaborazione con le associazioni 

sportive del territorio; 
- È stato preparato, ed è in corso di 
svolgimento, un percorso, rivolto 
alla classe terza della nostra scuola 
secondaria di primo grado, sulla 
consapevolezza di sé,  sulle relazio-
ni, sull’alimentazione consapevole, 
sul valore della diversità, sull’affet-
tività e sulla sessualità. Viene svol-
to nelle ore di educazione civica e 
coinvolge LILT, Caritas e Coopera-
tiva Itaca;  
- Lo Spazio Giovani ospita il 
Consiglio Comunale dei Ragaz-
zi (CCR) per la programmazione 
delle attività in collaborazione con 
l’Amministrazione comunale e le 
Piccole Guide Senior (vedi articolo 
a pag. 21);
- Partirà in primavera (le date an-
cora non ci sono) una collabora-
zione con il Movimento 100% sul-
la consapevolezza di sé e dei propri 
talenti tramite la musica e il teatro. 
Il Movimento 100% è un gruppo 
di giovani che si ritrovano per so-
cializzare, per fare teatro e musica.

Piccole guide crescono
Vuoi visitare la galleria d’arte del 
Comune, GACMA (Galleria Artisti 
Cappella Maggiore Anzano)?

Sono a disposizione le Piccole Guide, ovvero un gruppo di studenti 
ed ex studenti dell’Istituto Comprensivo che delle opere esposte si 
sono innamorati, le hanno studiate e sono in grado di illustrarle al 

pubblico. 

che 2024 di City Vision e diffuso 
all’interno della sua comunità di 
pubbliche amministrazioni e im-
prese per ispirare altri enti locali a 
fare altrettanto.

PICCOLE GUIDE AL MUSEO MINERALOGICO

Sabato 17 maggio, dalle 14.30 alle 18, un altro gruppo di Piccole 
Guide – ragazzi di prima e terza media - coordinate dalla prof. 
Gasparetto e dal professore di scienze e geologo Stefano Fattorel, 

saranno a disposizione della cittadinanza per illustrare i materiali espo-
sti al Museo mineralogico (che si trova presso l’Istituto Comprensivo). 
Un’altra occasione importante per conoscere un’eccellenza museale della 
nostra comunità.   

PROSSIME VISITE GUIDATE A GACMA  

I primi due weekend di aprile, in occasione della manifestazione “L’o-
lio della Serenissima”, si terranno le prossime visite guidate alla 
GACMA a cura delle Piccole Guide:

Sabato 5 aprile, ore 15.30-16.30 e 17.00-18.00 
Domenica 13 aprile,
ore 15.30-16.30
e 17.00-18.00 
Prenotazione obbligatoria

GACMA rappresenta un 
simbolo della storia e del 

talento del nostro territorio. Contiene una collezione permanente di 
130 opere tra pitture e sculture degli artisti di Cappella Maggiore - Lui-
gi Cillo, Erminio Soldera, Giuseppe Garbelotto, Toni Furlan, Mario Dal 
Fabbro - e di coloro che hanno esposto in paese negli ultimi vent’anni.

VISITE GUIDATE
ALLE NOSTRE CHIESE
CHIESA DELLA SANTISSIMA 
TRINITÀ “LA MATTARELLA”
05/04 e 12/04 ore 14.30; 26/04, 
03/05, 10/05, 17/05, 24/05 
ore14.30 e 16.00; 06/06 ore 20.30 
in occasione dell’Evento Lunga 
Notte delle Chiese; 14/06 ore 
16.00; 21/06 orario da definire 
in occasione del Concerto del 
Solstizio d’estate.

CHIESA PARROCCHIALE SANTI 
VITO E MODESTO MARTIRI
in Anzano, 05/04 e 12/04 ore 
16.00; 14/06 ore 14.30.

CHIESA PARROCCHIALE DI 
SANTA MARIA MADDALENA
in Cappella Maggiore, 19/07 e 
22/07 ore 16.30.

Per informazioni
e prenotazione:

I ragazzi erano stati coinvolti 
nell’inaugurazione della galleria, 
avvenuta il 25 maggio 2024, e han-
no in seguito espresso il desiderio 
di continuare questa esperienza, 
alcuni anche dopo la fine del ciclo 
scolastico e l’inizio delle superiori. 
Così l’Amministrazione ha deciso 
di finanziare un progetto finalizza-
to a mantenere quel gruppo di gio-

vani a contatto con l’arte e renderli 
protagonisti ufficiali  della sua di-
vulgazione. Il progetto è coordi-
nato dalla prof. Silvia Gasparetto 
e dall’educatrice Elisa Chies della 
Cooperativa Itaca che gestisce lo 
Spazio Giovani dove le Piccole 
Guide si incontrano regolarmente.
Il progetto “Piccole Guide” è stato 
riconosciuto tra le Buone Pratic-
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La Pro Loco riparte

Dopo un percorso di commissariamento, la Pro Loco di Cappella 
Maggiore ha eletto il nuovo Consiglio, che sarà in carica fino al 
gennaio 2029. L’Assemblea si è svolta il 25 gennaio.

I componenti del nuovo Consiglio sono: Luigi Da Pra, Francesco Dal 
Bo, Amedeo Dal Fabbro (Vicepresidente), Davide Lot, Amedeo Mas-
saro, Alex Monego (Presidente), Cristina Pizzol (Segretario), Andrea 
Vanzella (Tesoriere) e Jessica Zanette. Il presidente Monego, eletto 

con 61 presenze su 66 votanti, 
ha dichiarato: «Adesso ci aspetta 
un lungo lavoro per riportare la 
nostra associazione al ruolo che le 
compete, so che la nostra comuni-
tà si aspetta di ritrovare quel clima 
di festa che nel passato ha caratte-
rizzato la piazza di Cappella Mag-
giore. Ringrazio tutti per la fiducia 
accordatami».

DOLORE PER LA PREMATURA SCOMPARSA 
DEL MAESTRO DAL MAS 

Il 2 gennaio 2025 è improvvisamente man-
cato Massimiliano Dal Mas, 51 anni, la-
sciando addoloratissima la sua famiglia e 

tutta la comunità. Massimiliano era stato alla 
direzione del Corpo Bandistico di Cappella 
Maggiore per 26 anni, dal 1994 al 2019, e ave-
va diretto la Filarmonica di Conegliano per 16 
anni. Durante le esequie, l’amata sorella Nadia 
lo ha salutato così: «Ringraziamo Dio per aver-

ti avuto con noi, anche se per troppo poco, ma ora ti  pensiamo lassù a 
suonare la tua tromba con gli angeli».

Ass. Anziani e Amici 

Coro Note di Colore
25 anni di musica 

Nel 2024, il coro dei “piccoli” di Anzano, fondato da Paolo Stefan, 
Paola Paier e Laura Della Libera, ha compiuto il quarto di secolo. 
Da qualche anno non è più solo un coro di voci bianche ma con-

tinua il suo lavoro proponendo anche una sezione “giovanile”. Gli attuali 
membri del gruppo vanno dai 5 ai 21 anni. Il significativo traguardo è 

stato festeggiato con una messa, 
l’ultima domenica di Avvento, e 
con un concerto pomeridiano. 
Nell’occasione è stato presentato
il nuovo logo e indossata la nuo-
va divisa (in foto). La direttrice
è Sabrina Zanette.

Alpini,
il monumento
a Renzo Gava

Renzo Gava era un alpino 
geniere di leva partito dal 
nostro paese che, il 6 mag-

gio 1976, morì sotto le macerie 
della caserma Goi-Pantanali di 
Gemona del Friuli, crollata a causa 
dell’orcolàt, il terribile terremoto 
di quell’anno. Il Gruppo Alpini di 
Cappella Maggiore ha voluto ri-
cordarne la memoria attraverso 
il monumento, intitolato “Le vite 
spezzate”, realizzato dal socio arti-
giano e scultore (e apicoltore!) Ar-
turo Breda. L’opera, che è dedicata 
anche a tutti gli alpini di Cappella 
Maggiore “andati avanti” è sta-
ta inaugurata il 3 novembre 2024 
presso la sede associativa.    
Hanno presenziato alla cerimo-
nia i due fratelli e le due sorelle 
di Renzo e il colonnello Agostino 
Ferrari che, 
nel 1976,  era 
v icecoman-
dante della 
caserma Goi-
Pantanali e 
conobbe per-
sonalmente il 
giovane Gava, 
che lo aiutava 
nei compiti di 
segreteria.  

Associazione Nuova Voce

Attiva dal 2016, è composta da ragazzi dai 18 anni in su e si occupa 
di sport, cultura e valorizzazione del territorio. L’appuntamento 
annuale che dà ai cittadini  è il Torneo di pallavolo delle Contra-

de. Si svolge ogni anno all’inizio di settembre e si propone come un’oc-
casione di festa e divertimento all’insegna del recupero delle tradizioni e 
della storia che, come si evince, sta molto a cuore ai ragazzi dell’Associa-
zione. 
Nel corso dell’anno, Nuova Voce organizza anche serate di divulgazione 
scientifica e quest’anno inaugura la seconda edizione della camminata 
storica, per scoprire storie peculiari del territorio. L’attuale presidente è 
Alessandra Masut. Contatti: nuovavoce2016@gmail.com oppure le pagi-
ne social FB/nuova voce e IG/nuovavoceNel 2024 questa storica real-

tà del nostro paese ha rag-
giunto i 35 anni di attività. 

Il traguardo è stato festeggiato an-
che  con una visita al Quirinale ed 
alla Camera dei Deputati. La sta-
gione 2025 si è aperta con rinno-
vato entusiasmo, una base sociale 
in aumento e tante iniziative. Offre 
corsi di motoria (foto), eventi cul-
turali e ricreativi, visite guidate ai 
siti paesaggistici, storici e artistici 
del Veneto e non solo. La sede (ex 
case Dall’Antonia di via Giardino, 
a lato del Municipio) è aperta tutti 
i sabati e le domeniche pomeriggio 
(14.30-19) per le attività ricreative, 
il gioco delle carte e il burraco.

Riconoscimento a
Arturo Breda

Il Consiglio comunale di Cappella 
Maggiore ha conferito un riconosci-
mento speciale ad Arturo Breda, per 

la sua abilità nell’arte della scultura in 
pietra con la quale non solo ha arricchito 
i luoghi del paese ma ne ha anche porta-
to il nome oltre i confini italiani.
Complimenti e grazie, Arturo!

In memoria di
don Giovanni Brescacin

Domenica 16 febbraio si è tenuta la commemorazione per l’80° 
anniversario della morte del sacerdote, assassinato da un giovane 
soldato italiano delle Brigate Nere, Romano Ronaldo, al tempo 

17enne. Don Giovanni è ricordato tuttora con grande affetto per la gene-
rosità con cui si prendeva cura delle persone.

Nella foto, la lapide, collocata nel luogo dove il 14 febbraio 1945 venne fred-
dato da una raffica di mitra alla schiena, circondata dai suoi discendenti.

Medaglia d’Onore
Candido
De Conti

Nel giorno della Memoria, il 27 
gennaio 2025, è stata conferita 
la Medaglia d’Onore a Candi-

do De Conti, deportato e imprigiona-
to dal 1943 al 1945 nello Stalag III-C a 
Drewitz vicino a Berlino. A ritirare la 
medaglia, alla presenza del Ministro 
Carlo Nordio, del Prefetto di Treviso, del 
Presidente della Provincia e della Sin-
daca, c’era il figlio Fernando De Conti.   
Le Medaglie d’Onore sono concesse dal-
la Presidenza del Consiglio dei Ministri 
a cittadini italiani, militari e civili, che 
sono stati deportati o internati nei lager 
nazisti e destinati ai lavori forzati. 



Parla con gli amministratori: 
idee e proposte per Cappella Maggiore 

martedì 10 giugno ore 20.30 
Parco giochi area PEP

martedì 17 giugno ore 20.30 
Parco giochi via Trevisani nel Mondo 

martedì 24 giugno ore 20.30 
Parcheggio via S. Apollonia incrocio via Gramsci 

martedì 1 luglio ore 20.30 
Borgo Villa

Incontri dedicati all'ascolto e al confronto con i cittadini.
Questi eventi offrono l'opportunità di raccogliere idee e 
suggerimenti per migliorare l'azione amministrativa. 
La vostra partecipazione è fondamentale per costruire 
insieme un futuro migliore per la nostra comunità.


